

ORDEN DE MORELOS
PARA EL ESTABLECIMIENTO DE CORREOS

CHILAPA SEPTIEMBRE 15 1811⁹⁹

Dirigida a Zitácuaro con su doble franqueado.- Una rúbrica del señor Morelos.

Para facilitar la mutua comunicación que deben tener nuestros ejércitos y divisiones he dispuesto que se pongan postillones por las vías más rectas que ofrece el terreno, y que éstos se paguen de los fondos de la nación recogiendo ésta para ayuda de sueldos las contribuciones de otros particulares como estaba acostumbrado en las estafetas, y que éstas se manejen por los mismos individuos que antes, a no ser que sean contrarios. Y por cuanto las correrías que faltan de arreglo son dos: de Chilapa a Pátzcuaro, y del mismo Zitácuaro, van señalados al margen sus estafetas, o postillones que debe haber por ahora los que se mudarán a proporción de los progresos de nuestras armas. Y en consecuencia exhorto y requiero y mando a nombre de la nación a todo los jefes y encargados del gobierno en los partidos del margen pongan en práctica esta disposición tan útil al bien público y al progreso de nuestras armas, dando principio con los pliegos que acompaña esta orden de cuyo cumplimiento darán el correspondiente aviso a este origen en inteligencia de que se les hará cargo a los morosos.

⁹⁹ Hernández y Dávalos, *Colección*, III-84.

Dios guarde a ustedes muchos años. Cuartel general en Chilapa septiembre 15 1811.- *José María Morelos*, general del Sur.

[Al margen] Huetamo, Carácuaro, Tacambaro Páztcuaro, división Tlalchiapa, Cutzamala, Zitácuaro.

Se encarga esta práctica a los jefes de Tierra- Adentro.

Pase José Pablo Contreras correo postillón para Tlacotepec con tres dobles y un sencillo franqueado y un doble sin franquatura y dos cordilleras abiertas para Zitácuaro y Páztcuaro; cuya valija seguirá a cargo de los postillones que se fueren señalando al calce de éste.

Estafeta nacional de Chilapa, septiembre 15 a las nueve de la noche de 1811.- Por el administrador, Gregorio [de Leyva].

Son siete.- Cantón en Tlacotepec, septiembre. 19-811, a las seis de la mañana.

Sigue su tránsito este p... y a dirección pertenece, de uno para Páztcuaro, y otro para Zitácuaro.- *Bruno Hernández*, secretario.